

Comprendre la réalité du handicap à travers le sport

Durant quelques heures dans l'année, les élèves de l'association sportive du lycée professionnel Darche se confrontent au handicap, en se mettant à la place des personnes handicapées. Une vraie leçon de vie et de tolérance.

L'association sportive du lycée professionnel Darche a, depuis un an, noué un partenariat handisport avec la Maison d'accueil spécialisée de l'Association lorraine d'aide aux grands handicapés de Mont-Saint-Martin. Une soixantaine d'élèves se retrouvent cinq à six jours dans l'année, à la salle des sports Voltaire de Longwy-Haut ou au complexe sportif Daniel-Feite de Mont-Saint-Martin, avec des grands handicapés, afin de partager des activités sportives entre personnes valides et non valides. Ils pratiquent le basket fauteuil, le tir à la carabine

laser, la boccia, ou le tir à la sarbacane. Ce projet autour du handicap, initié par Christiane Zasadzinski, professeur d'EPS, veut briser les barrières. « L'objectif est de lutter contre les discriminations liées au handicap et d'amener les élèves à faire preuve de tolérance pour apprendre à vivre avec la différence, à contrôler la peur de l'autre et à expérimenter la solidarité », explique l'enseignante.

Engagement de deux élèves

Jérémie Krantz, éducateur spécialisé à la MAS de Mont-

Saint-Martin, est un des coordinateurs de ces rencontres. « Ces rendez-vous valorisent et responsabilisent les résidents handicapés qui apprennent à parler d'eux, à se mettre en avant pour expliquer leur handicap. Notre objectif est de développer et de participer à une dynamique d'insertion des personnes handicapées dans la société », précise Jérémie Krantz.

D'où la volonté des organisateurs de briser les nombreux tabous qui peuvent entourer la vie privée des handicapés et de bousculer beaucoup d'idées reçues. « Les élèves qui prépa-



Les élèves suivent une formation à l'arbitrage de la boccia afin de pouvoir arbitrer le tournoi de boccia handisport programmé en mai 2018 à Mont-Saint-Martin. Photos RL



Charlotte Gugumus et Vicky Prost ont une licence d'assistantes handisport afin de pouvoir aider les grands handicapés.

rent un baccalauréat professionnel Accompagnement, soins et services à la personne (ASSP) seront amenés, dans leur future profession, à travailler dans des établissements ou des structures d'accueil de personnes en situation de handicap. C'est donc l'occasion d'un premier contact avec la réalité », souligne Christiane Zasadzinski.

Deux élèves se sont même engagées un peu plus que les autres dans cette voie. Charlotte Gugumus et Vicky Prost ont pris une licence au club de

l'US Jarny Handisport en tant qu'assistantes handisport. Elles participent, tous les mercredis à la salle des sports Daniel-Feite de Mont-Saint-Martin, aux entraînements de boccia des grands handicapés et les suivent dans leurs tournois.

Leçon de tolérance

Huit actions dans l'année scolaire sont programmées, dont une visite de la Maison d'accueil spécialisée et une formation à l'arbitrage de la boccia, afin de pouvoir arbitrer le

tournoi programmé en mai 2018 à Mont-Saint-Martin.

Pour Christiane Zasadzinski, ce projet handisport à un côté citoyen et permet de lutter contre les discriminations. L'association sportive du lycée professionnel Darche va concourir pour le prix Éthique et sport scolaire, organisé par l'Union nationale du sport scolaire (UNSS). Les élèves ont compris l'importance de respecter la personne en situation de handicap, de l'aider et de faciliter son intégration dans la société.